
“早在七八年前，我曾经来过河南，设施一流的新郑机
场、高规格建设的郑东新区，我感叹河南的发展速度竟如此
之快，我问自己：这么绿、这么好又这么先进的一个地方，我
会不会愿意住下来？答案是会，我愿意留下来。”忻榕说。

“中原从来不乏人才，这是一个大前提。俗话说，十年
树木百年树人，在快速经济发展过程中，怎么样去培养人才
是个问题。”她建议，中原经济区的人才机制建设可以分三
步走。第一步“买人才”，“中原经济区这么好的建设，其实
是一个吸引人才的资本”；第二步“借人才”，“关键是在尽
可能发挥这些顾问作用的同时，借助他们培养自己的后续

人才”；第三步培养人才，“关键是速度要快，河南发展得太
快，要有能与这种发展速度相匹配、相互支撑的人才体
系。中原经济区建设，人才的培养是关键，是大的挑战”。

在忻榕看来，河南 4 所学校 EMBA 校友管理的资产加
在一起接近 1万亿元，这些钱对河南经济发展可以起到一
个杠杆的作用，它产生的经济效应将是不可估量的。中原
EMBA联盟可以让企业与企业之间更好地配合，可以让行
业与行业更好地合作，让高层主管间更好地交流，尤其是
今天看到政府的支持、企业家的团结，郑州乃至河南的发
展前景明亮。

中原地区从来不乏人才，人才培养是关键
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朱夏炎介绍，2010年8月，由团省委提议、组织，中欧国
际工商学院河南校友会、长江商学院河南校友会、清华大学
EMBA 河南同学会、北京大学光华管理学院 EMBA 中原校
友会，联合成立中原EMBA联盟筹备委员会，并召开了第一
次会议。筹委会下设 5 个小组，由北大校友会、清华校友
会、长江商学院校友会和中欧商学院校友会分别组织。

中原EMBA联盟是由河南省青年联合会、中欧国际工
商学院河南校友会、长江商学院河南校友会、清华大学
EMBA 河南同学会、北京光华管理学院 EMBA 中原校友会
自愿、联合组成的地方性、非营利性社会组织。

“目前 4所商学院在河南的校友人数已突破 4万人次。

校友所在的公司、企业、单位和经济组织，无论是资产量还
是销售收入，合计都已经接近万亿，在河南经济发展中占有
举足轻重的地位。”朱夏炎说。

他希望在今后的工作中，中原 EMBA 联盟将切实发
挥好服务职能，积极开展形式多样的活动，成为同学之
间联系与沟通的纽带和桥梁。联盟将切实履行好组织
职能，关注弱势群体、服务公益事业、履行社会责任、树
立良好形象，为共建和谐中原贡献力量。联盟将凝聚力
量，形成合力，将同学们的智慧和能力，转换为推进中原
经济区建设的动力，为实现中原崛起、河南振兴作出我
们应有的贡献。

凝聚力量形成合力，推进中原经济区建设
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当记者提及最早成立中原EMBA联盟的初衷时，白宇
宙显得特别兴奋：“当时我们只有一个潜在的夙愿，就是将
四大商学院里河南的同学组织起来，更重要的是通过他们
把全国商学院的同学组织起来，为河南经济区的发展和郑
州都市区的建设作贡献。”

“成立中原EMBA联盟是符合现代经济发展需要的，利
用这个平台可以为河南带来人才、信息、企业和资金，让企
业家、CEO到河南来投资，把国际国内知名企业引进河南、
引进郑州，改变过去简陋的企业，让河南人民尤其是郑州人

民富起来。同时，这也是中西部地区和东部发展地区对接
的一个切合点，可以为河南经济区的发展和都市区建设添
砖加瓦。”

白宇宙说，长江商学院在河南投资的同学不计其数，近
几年在河南投资的金额累计不下500亿，而中原EMBA联盟
的成立，无疑会给河南经济的发展带来更多的企业支持和
资金支持，接下来，他们将会到新乡、安阳、许昌、信阳等地，
与当地政府的招商部门对接，为同学们寻找合作项目，也为
河南经济的发展尽自己的一份力量。

利用联盟平台把知名企业引进河南
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范跃武
“原来北大、清华、中欧、长江，都是各自的一个群体，

有着自己的特点和理念，应该说各自在河南的校友都有很
频繁和深入的交流，校友会本身就是一个平台，在这个平
台上信息和资源得到了共享，中原 EMBA 联盟的成立，是
将这个平台扩大了。在这样一个大的平台上，大家有机会
共同发展，各个学校之间，在理念上和思想上得到最有效
的沟通。”

“同学之间的情谊和平常的关系是不一样的，比如我们

的校友来自各行各业，和行业协会不一样，行业协会他们互
相有竞争，而我们EMBA这些校友，来自不同的行业，有互
补有竞争，甚至有产业链的上下游关系，互相之间更容易碰
撞出火花。还有一点，校友们年龄相当，教育背景相似，社
会经历雷同，再接受了同一理念的培养，更容易产生共鸣。
而且大家现在面临的问题也差不多，都是企业发展到一定
程度后面临的继续上升还是别的思路，大家的社会责任感
也很强，共同语言非常多。”

有互补有竞争，更容易碰撞出火花

“我们清华大学EMBA河南校友会是2006年成立的，当
时只有60多人，从成立之日起我们校友会就担当起了对社
会的责任。”提起成立之初的校友会，楚金甫很骄傲，当时他
们做的最主要工作有两项：一是校友会同学自发拿出 100
万，成立贫困大学生救助基金，设立在河南省希望工程办；
二是同学们提供1000个就业岗位，来帮助解决国家大学生
就业难的问题。

“成立联盟，大家就可以经常地沟通交流，对同学是一个
提高，可以产生一些共鸣，更重要的是对我们河南经济社会的

发展、中原经济区的建设能够承担起更大作用。”楚会长说。
“联盟成立之后，我们还会一如既往地工作，它的成立

在河南必将会产生重大的影响，将四大商学院的精英们会
聚在一起，这是多么庞大的人力资源啊，并且这些人力资源
还会给我们带来无穷尽的人才资源、信息资源、企业和资金
等资源，这对河南来说，将是多么好的财富啊。”楚会长说，
虽然清华大学EMBA河南校友会是第三个轮值，但他们已
经提前开始运作，做好充分的准备来为河南经济的发展增
光添彩。

精英们会聚在一起，会给我们带来无穷尽的资源

（清华EMBA）
河南森源电器股份有

限公司董事长、清华大学
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楚金甫
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